

México atraviesa la época más sangrienta de su historia

El descabezamiento de los principales carteles dispara la violencia en el país, que alcanza por primera vez los 25 muertos por cada 100.000 habitantes

ELENA REINA, **México**
México vivió en 2017 la época más sangrienta de su historia. Peor incluso que en los años de la guerra contra el narco, cuando se contaban los muertos por decenas. Esa es la conclusión que se deriva de los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística, que cifra en 31.174 los homicidios en ese año, 6.615 más

que en 2016 y más del doble que hace ocho años. México alcanza así por primera vez los 25 asesinatos por cada 100.000 habitantes, con lo que se acerca a la tasa brasileña (29) —tradicionalmente muy

superior a la del país norteamericano— y supera a Colombia (24). Entre las principales causas del aumento de la violencia está la decapitación de los principales carteles del país, que ha desatado

una guerra por el control de las plazas donde se vende droga y ha fragmentado las bandas en grupos más pequeños. Esto explica además el aumento de la criminalidad en lugares que tradicionalmente se habían considerado seguros, como Quintana Roo. Desafortunadamente, la tendencia apunta a que 2018 soportará nuevos récords de violencia. **PÁGINA 5**

Detenido Don Lupe, uno de los líderes del cartel Jalisco Nueva Generación

PÁGINA 5

Los sectores conservadores de Argentina, en pie contra el aborto

El 8 de agosto el Senado vota el proyecto que ya aprobaron los diputados

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
Los sectores más conservadores de Argentina, encabezados por la Iglesia católica, redoblan la presión para evitar que el 8 de agosto el Senado convierta en ley el proyecto de interrupción voluntaria del embarazo que aprobó la Cámara de Diputados. Unidad Provida, una coalición de organizaciones antiabortistas, convocó ayer una manifestación frente a la residencia de Mauricio Macri, a las afueras de Buenos Aires. Los votos de los 72 senadores están divididos, con una ligera ventaja a favor del *no*. **PÁGINA 7**

Los ataques a Özil crean una ola de solidaridad en las redes alemanas

#MeTwo, un lema contra el racismo

ENRIQUE MÜLLER, **Berlín**
Miles de alemanes se han sumado en los últimos días, bajo el hashtag #MeTwo [yo dos], a una campaña para compartir en las redes sociales el racismo. El detonante ha sido el caso del futbolista Mesut Özil, alemán de origen turco que ha abandonado la selección nacional tras semanas de hostigamiento por hacerse una fotografía con el presidente de Turquía. La campaña ha tenido un éxito abrumador y mostrado la xenofobia en Alemania. **PÁGINA 9**

ADEMÁS



Hallado en Israel un mosaico romano

Un lujoso mosaico, perteneciente a una rica villa del siglo IV, ha sido encontrado en la población israelí de Lod. **P24**

España pide ayuda a Europa por la presión migratoria

El Real Madrid posterga los grandes fichajes **P27**



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro italiano, Giuseppe Conte, ayer en la Casa Blanca. / CARLOS BARRIA (REUTERS)

EE UU se opondrá al intento de dominio de China en Asia

JOAN FAUS, **Washington**
“Nunca buscaremos dominación en el Indo-Pacífico y nos oponemos a cualquier país que lo haga”. Así trató ayer el secretario de Estado de EE UU, Mike Pompeo, de revertir su aparente repliegue en Asia y trazó una línea roja a China. La escalada verbal llega en plena tensión con Pekín por la guerra arancelaria lanzada por Donald Trump. La disputa comercial incomoda a muchos países en

Asia, que temen que pueda afectar a la economía de la región. Mientras la doctrina del *América Primero* insinúa una rebaja del compromiso de Washington con Asia, el presidente de EE UU mostró ayer un acercamiento al populismo italiano. Tras una reunión en la Casa Blanca, Trump elogió el “trabajo fantástico” de su homólogo Giuseppe Conte y “la postura firme” de Italia en materia fronteriza. **PÁGINAS 3 Y 4**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com